

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE
Número suelto. 10 céntos,
Un mes. 50 id.
RESTO DE ESPAÑA
Trimestre. 2'00 pesetas
EXTRANJERO
Trimestre. 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares,
2 pesetas.

NUESTRO PERIÓDICO

APARECE SEMANALMENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Carmen, n.º 15
Toda la correspondencia
al Director

ANUNCIOS

a precios convencionales
No se devuelven los originales

TEMAS LOCALES

El lenguaje de la Prensa.

Hubo un tiempo en que era preciso emplear frases duras en los escritos y en las reuniones públicas. Por los gobernantes de entonces se escarnea a los débiles, se pisoteaba los derechos ciudadanos y se atropellaba a las personas. Está tan lejos de nuestro ánimo el herir susceptibilidades, que no queremos señalar concretamente ninguno de los hechos que se llevaban a cabo, cosa, por otra parte, innecesaria, porque bien grabados están en la memoria de todos.

Hay, y desde hace algún tiempo, las cosas han cambiado notablemente. Se respeta la opinión ajena, la seguridad personal está garantida, y los que nos gobiernan, podrán no acertar siempre, pero obran honradamente, lo cual por sí solo merece el respeto de los demás. Se ha operado una transformación—una revolución diríamos nosotros—honda.

Por eso ahora, la simple alusión molesta más que la frase—escrita o hablada—chillona o estridente, y ya nada puede justificar el exabrupto, que ofende más al que lo lanza, que a aquellos contra quienes va dirigido.

La política.

Como aduciendo un mérito a su favor, hay quienes alardean de no ser políticos. Esa es una manera engañosa de obrar, contra la cual debeirse.

No desconocemos que existen algunos que por principios doctrinales, a nuestro juicio equivocados, reniegan de la política; pero la casi totalidad de los que viven alejados de ella obran a impulsos de otros móviles menos levantados. Hay unos que no quieren política porque carecen de toda idealidad y, como los bestes, no tienen opinión; hay otros que la desdennan porque no hallan posibilidad de escalar puestos de relevón. lo cual si apetecieran, dan con ello la medida de su pequeñez, y por último, existen otros que se apartan de la política porque realizan política de notario, es decir, política de estar bien con todos para hacer escrituras, o sea, negocio, con blancos, negros y encarnados, a todos los cuales dan por separado la razón.

La política, que es el arte de gobernar el Estado, se halla más decal-

da en los pueblos más atrasados; se siente más vivamente en los más cultos.

La política, esto es, la manera de regirse los pueblos, influye en la higiene y la salud pública; en la educación e instrucción que se da a nuestros hijos en la escuela; en la prosperidad de la agricultura, de la industria y del comercio; en el desarrollo intelectual y moral de los países; en la garantía de los derechos individuales; en la administración de justicia, en la guerra, en la paz, en todo. Según que se siga una u otra política, habra más o menos tratados de comercio con otras naciones para exportar nuestras manufacturas—la alpargata, por ejemplo, con lo cual aquí habría prosperidad—y para importar el azúcar, ponemos por caso, que pagamos a dos pesetas y debería costarnos a una peseta kilogramo. Según que se siga una u otra política, nos costará un pantalón más a menos, y serán altos o bajos los alquileres, etc., etc.

Hay, pues, al oír hablar contra la política que distinguir si el que lo hace es un inconsciente que repite, como los loros, las frases hechas, o un torpe egoísta que solo va a lo suyo y que, entregado a la labor negativa de la crítica ineficaz, se limita a lamentarse de los impuestos y cargas generales, sin aplicar contra los males existentes la actuación ciudadana; y en ambos casos decirles que los hombres fuertes comparten la política noble y honrada de las ideas, que no se puede confundir con la otra política de las personas que, en provecho propio, siguen los mercaderes y los pobres de espíritu.

¿Crisis de hombres, o falta de ideas?

Está muy extendida la lamentación, propia de los políticos con jefe, de que se carece de hombres. Nosotros creemos que de lo que se carece, en general, es de ideas.

Un ejemplo: muerto D. Antonio Maura, el partido maurista ha acabado. Muerto Pablo Iglesias, el partido Socialista continúa actuando como en vida del líder. El uno era el partido de un hombre; el otro el partido de una idea.

Hay que apartar de la mente del pueblo la falsa creencia de que su redención tiene que ser obra de un caudillo. Este, por grande que sea, no podrá variar el curso de los acontecimientos sino en muy mínima parte. La obra es de conjunto y tiene que realizarla el pueblo todo.

En la época de la República espa-

ñola había hombres tan elocuentes como Castelar, de intención tan imaculada como Salmerón, tan austeros, serenos e inteligentes como Pi y Margall, había una verdadera pléyade de varones ilustres cuya actuación ha escrito bellas páginas en la Historia, y, sin embargo, sucumbió. ¿Por qué? Digamos que porque la nación no estaba capacitada para conservar tan hermoso tesoro. Eso sucede siempre. Cuando la obra es de un hombre, o de un caso fortuito, generalmente se desmorona; si es de toda la masa, que la impone y la establece, perdura eternamente.

Dejemos de confiar en el azar, o en la obra ajena, para tener confianza en nosotros mismos.

J. VIVES

DE NUESTRA INDUSTRIA

Prometimos en nuestro anterior número, dar a conocer hoy una solución que viviera a aliviar en parte la situación aflictiva que sufren en la actualidad los obreros alpargateros con motivo de su paro forzoso, debido a la reducidísima demanda de nuestra manufactura *Alpargatas*,

y muy bien dispuestos a dar cumplimiento a nuestra promesa, exponemos lo que sigue:

Tenemos pedido la supresión de la rifa, entre otros motivos, porque ocasiona más males a la clase trabajadora que bienes le pueda reportar, porque pasa casi rozando la moral pública, y porque entendemos que la caridad no debe practicarse al amparo del vicio.

Pero como reclamamos no ser atendidos en este deseo nuestro, que sin nioguena clase de dudas, es el de la inmensa mayoría de ilicitanos, y acogiéndonos en el caso presente a aquello de que, del lobo un pelo, nos decidimos a presentar la siguiente proposición:

1.º Que la recaudación total de la rifa, hasta fines de Marzo, se destina a socorrer a las familias obreras que sufran las consecuencias del paro forzoso, según sus necesidades.

2.º Que la dignísima Comisión que en la actualidad viene ocupándose de los particulares dimanantes de la rifa, y al igual que se hace en la Fiesta de la Flor y otras recaudaciones benéficas, organice comisiones de señoras y señoritas de lo más distinguido de la sociedad ilicitana, para que repartan listas en-

tre las clases acomodadas, con el fin de que hasta la fecha señalada del 31 del próximo Marzo, sea mayor la recaudación.

3.º Que a la Comisión que en el tal asunto actúe, se unan dos patronos y dos obreros alpargateros, para que puedan asesorar con datos amplísimos y claros, a las distinguidas damas y honorables caballeros que formen la ya mentada comisión, con respecto a las cantidades a repartir.

Y creemos nosotros, que bien podrán quedar de momento desatendidas y solo por dos meses y medio, que es el tiempo que opinamos ha de durar la grave situación de la industria alpargatera, aquellas otras obras de caridad que vienen practicándose con la recaudación de esa rifa que nosotros pedimos se suspenda.

Cumplida ha quedado nuestra promesa.

Esperemos los resultados.

Democracia sin autoridad, es anarquía.

Autoridad sin democracia, es despotismo.

SOBRE EL GRAN PROBLEMA

Un gran problema a resolver, tienen nuestros administradores. La construcción de una nueva tubería, de un nuevo depósito y la red general de la población, debiendo ser resuelto problema tan necesario, a base de lo que podríamos llamar estudios de economía municipal. Pero jamás se podrá llevar a cabo tan importante mejora con éxito, sino prescindiendo de ese mal entendido amor propio, todas aquellas personas que pasen por la Alcaldía; pues seguiría ocurriendo, de no hacerlo así, lo de siempre, ese tejer y destejer de unos y otros alcaldes, abandonando los que vienen los proyectos y estudios de los que se van, con perjuicio marcado para todos.

Han transcurrido unos quince años, de la fecha que se restauraron nuestras aguas, y cuando suponíamos que estaba hecho el milagro, nos vamos casi acercando a aquellos otros tiempos, que la indiferencia popular consintió que nos dejaran sin nuestras aguas.

Todos los hombres, que desde el año 1912 han pasado por la Alcaldía, han escojido para su plataforma popular este gran problema, pero es lo cierto, que la obra continúa sin resolver.

Decimos antes, que este problema es puro y netamente de economía municipal, y somos de parecer, que mientras no se estudie en este sentido, nada, absolutamente nada se adelantará.

El coste de las obras anotadas, con el fin de que el tan manoseado problema

puede resuelto de una y para siempre, será de una regular importancia, pero hay que estudiar la manera de plantearlo, a base de no aumentar la cuantía de los arbitrios creados, ni pensar crear otros nuevos.

Este es, lector amado, ese problema de economía municipal que antes mencionamos.

Si un municipio, para llevar a cabo una mejora pública piensa sólo en gravar las cargas municipales, buscando el dinero que para la realización de sus proyectos necesite de sus administrados, resultará que será el pueblo quien realice el milagro y nunca sus administradores.

Las mejoras que en el pueblo se lleven a efecto, deben nacer de la iniciativa del municipio y a base del renglón de ingresos con que cuente, salvo en casos excepcionales. Pero aún en estos casos de excepción, no debe el administrador resolver nada sin consultarlo con sus administrados.

Este es un criterio nuestro, que lo consideramos de verdadera y pura doctrina municipal, por el que venimos luchando y lo seguiremos haciendo hasta que logremos su implantación.

Que cómo resolveríamos nosotros este problema de la manera que acabamos de exponer?

En otro número lo diremos.

A mi querido amigo A. C.

En sueños, una noche, caro amigo, vagar te vi por la desierta playa, mirando de hito en hito una atalaya y hablando y discutiendo tú conmigo.

Yo estaba de unas algas al abrigo... ¡lluvia!... quise hablarte, pero vaya... un no se qué me mantenía a raya, y hable sí y discuti solo conmigo.

De repente una luz brilló a mi lado, y en el centro este rótulo «PROGRESO» y así dijo una voz clara y sonora: «Adelante sin ser exagerado, y no hay que desmayar nunca por eso, que nadie a mi reloj cambia la hora.»

TOMÁS GARCÍA.

A LOS PREJUZGADORES

Con fe se triunfa

Cuando alguien levante bandera en algún sentido, persiguiendo una finalidad, por muy elevado que sea, siempre hay ciudadanos, que al prejuizarla, emitan ideas y atolantén juicios que, aún expresados con la mayor intención, casi siempre resultan equivocados.

Es natural que la aparición de NUESTRO PERIÓDICO, despertara la curiosidad de muchos espíritus inquietos, como asimismo, que fuera discutida y se augurara la ideología del periódico y la finalidad que puedan perseguir las personas que lo escribimos.

Consecuentes con nuestro criterio de siempre, y adaptando nuestro juicio a los principios más elementales de la lógica, nos parece lo más natural que todas las cosas nuevas tengan sus defensores y sus detractores, como ha ocurrido al discutirse nuestra hoja, aunque son más los placeres recibidos que las sospechas despertadas por nuestra labor.

Nosotros creemos no despertar sospechas para nadie. Somos bien conocidos. Nunca se desenvolvió nuestra actuación en la nebulosidad, para producir dudas, y todos nuestros actos se pueden mirar tras la transparencia del claro cristal; pues siempre, siempre, en nuestros actos políticos, hemos an-

tepuesto los intereses generales del pueblo, a los particulares y de bandera política.

Nuestra finalidad, al venir al estadio de la prensa, es bien conocida y no hay lugar a dudas ni a sospechas. La ideología política que profesamos es bien conocida y claramente definida. Somos verdaderos demócratas que nos consideramos obligados moralmente a intervenir y a enjuiciar la cosa pública de nuestro pueblo, a quien tanto cariño profesamos, porque estimamos que muchas cosas, aunque sin duda con buena intención, se hacen mal y no pocas que dan por hacer. Y quienes así piensan, quienes de veras ansían la prosperidad y el engrandecimiento de Elche, serían unos apóstatas si permanecieran en silencio y no laboraran desinteresadamente por engrandecer a su patria chica.

Ahora bien, si se nos considera que somos elementos de poco valor moral, ciudadanos insignificantes para la grande obra que hay que realizar, contra esto tenemos que objetar que, de un tronco de un mal árbol, se condimenta

una buena comida; de un ciudadano, deficiente como hombre, como médico se pueden esperar grandes cosas en la ciencia; de un hombre, imperfecto como tal, como abogado puede ser una gran lumbrera; de un profesor, que como ciudadano tenga mucho que desear, puede ser un gran educador del pueblo y un gran pedagogo; se han dado, y se dan infinidad de casos de esta naturaleza. Pero los que estén conformes con nuestras aspiraciones y nos crean ambiciosos y egoístas, tienen un gran medio a poner en práctica. Nosotros hemos levantado la bandera; los demás, en vez de escarnecerla y menospreciarla, que la recojan y la pongan a una altura que la dignifique, que les seguiremos sin titubeos, demostrándoles nuestra alteza de miras, nuestra obediencia y nuestro cariñoso afecto a quienes nos sustituyan.

Estamos colocados en esta desyuntiva; marchad delante, si os parece que vamos despacio; seguidnos si no tenéis arreos para ello, lo interesante es hacer la obra; su análisis dejarlo para después; nos parece prematuro prejuizar una cosa antes de saber el resultado.

PANORAMA SOCIAL

La crisis del trabajo

Tiene un aspecto verdaderamente aterrador la crisis de trabajo porque atraviesa la clase trabajadora en esta época. Lo peor y lo más grave de la paralización que se nota en todas las industrias es, que ésta no es espontánea ni circunstancial, sino que se inició hace tiempo y se va prolongando y acentuando de tal manera, que es imposible vaticinar el resultado que pueda tener este pavoroso problema, dada la indiferencia y la poca atención que le dedican para resolverlo los que están llamados a hacerlo.

Por esta cuestión de capital importancia, queremos glosarla con algunos párrafos de la conferencia que dió hace unos días, sobre este mismo tema, en la Casa del Pueblo de Madrid el Sr. Besteiro.

Decía el sabio catedrático de la Universidad Central:

«La Economía es una ciencia que parece nueva y en la que muchas gentes, al definirla, siembran el embrollo, el sofismo, tal vez con el propósito deliberado, cuando en realidad la Economía

se sienta sobre principios claros, positivos y precisos. Quisiéramos que a esta labor nuestra se sumaran personas que aportasen todo un caudal de conocimientos para esclarecer estas cuestiones económicas.

Se trata de examinar la situación económica general del mundo. Si quisiéramos formarnos una idea precisa sobre esta situación, diríamos que la Economía sufre una aguda crisis industrial, dando a la palabra crisis el sentido de daño, de perturbación, de disminución de la producción, que llevan consigo la consecuencia de la falta de trabajo y aumento del dolor, del pauperismo, de la miseria para la clase trabajadora.

Es una enfermedad social, de la que hay que trazar el diagnóstico y estudiar su etiología para tratar de explicar el mal por sus causas.

Para ello habremos de fijarnos bien en los hechos; es decir, en la situación de las industrias básicas, como lo son la hullera y la metalúrgica, que proporciona a las demás los principales elementos de producción.

La táctica capitalista de limitar actualmente la producción, se refleja con toda claridad en las estadísticas del paro. Había en Inglaterra en el primer trimestre de 1925 cerradas 250 minas. El paro forzoso alcanzaba al 15 por 100 de los obreros. En Julio y Agosto crecieron estas cifras.

Pasando ahora a examinar la industria del hierro, comprobaremos que en 1.º de Enero de 1915 había en Inglaterra 482 altos hornos encendidos, y en Junio del mismo año solo funcionaban 148. En Francia la primera cifra era de 220 y la segunda de 141. En Bélgica de 52 y de 32. En Suecia de 132 y de 59. En los Estados Unidos de 403 y de 159.

En Junio de 1925, solo funcionaba el 44 por 100 de los altos hornos de estos países.

El hierro no ha sido sustituido por otros materiales, y la crisis industrial es un reflejo de la que sufren otras industrias.

La crisis industrial, que como vemos, no tiene solución posible dentro del régimen capitalista. En estos últimos años, la balanza comercial es desfavorable a Europa en relación con los Estados Unidos, y éstos, a su vez, se hallan en la misma situación respecto al Japón.

Se ha llegado a una situación tal de desequilibrio económico, que ninguna industria ofrece garantías de estabilidad.

En resumen: la capacidad de producción, por los progresos de la técnica y por la industrialización de países que venían siendo consumidores, ha aumentado extraordinariamente. En igual medida ha disminuido el consumo, cerrándose mercados y acentuándose el empobrecimiento de la masa, especialmente en Europa.

Bien descarnada queda la situación del obrero, por hombre tan autorizado en la materia como el Sr. Besteiro, urge, pues, que los administradores del pueblo, se ocupen sin demora de tan grave situación y no aguarden a ponerle remedio al mal cuando haya adquirido caracteres el enfermo, que ya no tenga fácil solución la enfermedad.

POLÍTICA SOCIAL SANITARIA

Decía en mi artículo anterior, que se debía tener en cuenta las pesetas que las Sociedades de Socorros Mútuos han laborrado al Ayuntamiento desde que éstas están establecidas por el concepto de Beneficiencia, y voy a demostrarlo,

condatos claros y terminantes, para que se convengan las clases que puedan tener algún interés.

Si estas sociedades no hubieran existido, el Ayuntamiento tendría hoy un Hospital dotado de mayor número de camas, mayor número de personal facultativo, mayor cantidad de medicinas y material de curas, mayor gasto para el régimen aliméntico que tiene.

También habría de tener mayor número de médicos para la Beneficiencia Municipal, porque, si en las diferentes sociedades hay aproximadamente 2.000 asociados pobres, estos tendrían que ser asistidos benéficamente; pero como estos se socorren mutuamente, con cuatro plazas de médicos es suficiente; pero vamos a suponer que estas sociedades no existiesen, entonces resultaría que el Ayuntamiento tendría que aumentar cuatro plazas más de titulares, que a razón de 3.000 pesetas, serían 12.000. Ahora hay que añadir las medicinas, que equivaldrían aproximadamente, por los cuatro distritos, a 100 recetas cada uno, darían un total de 400, que calculando pudieran valer, unas con otras, a 2 pesetas, se pagarían al mes 800 pesetas, que al año darían un total, incluyendo el servicio de Practicantes y comadronas, de pesetas, por los cuatro titulares, 12.000, por servicio de Farmacia 7.200, por Practicantes y comadronas 6.000, que en total serían 25.200 pesetas que el erario municipal no las paga.

Y ahora vamos a saber lo que paga una de estas sociedades, anualmente, de Médicos, servicio farmacéutico y Practicantes: según datos, más o menos aproximados, ha pagado una de ellas este año, 5.200 pesetas; vamos a incluir cuatro o cinco más, que a razón de 5.000, resultará el total que el Ayuntamiento se ahorra y pagan estas sociedades.

Era un deber mío aclarar estos conceptos, para que estas sociedades se dieran cuenta de su situación económica y sanitaria, para que, en el seno de las mismas, se tuviera presente mi idea, que antes que nada, es humanitaria.

FRANCISCO QUESADA.

Un cable eléctrico mata una caballería

Vivimos de milagro

Imposible continuar en estas condiciones. Las desgracias de esta índole se suceden con mucha frecuencia; cuando todavía no se han enjugado las lágrimas en la familia del guardia municipal electrocutado; cuando el dolor se siente aún con la intensidad del valor de la pérdida sufrida en esa familia, una nueva desgracia viene de nuevo a ponernos los nervios en tensión.

El miércoles por la noche de esta semana, se desprendió un cable y electrocutó a una caballería; gracias, podemos decir, que esta vez le ha tocado a un animal, pero igualmente hubiera podido ser una persona, el mismo riesgo corría.

Esto no puede continuar así; hay que tomar cartas en el asunto; quisiéramos saber, para concretar nuestros cargos, si la red general de la población está en condiciones, aunque suponemos que no.

Esto nadie lo puede decir con más autoridad que un técnico, y puesto que el Ayuntamiento tiene tomados acuerdos sobre el particular, póngalos en vigor cuanto antes, se lo encarecemos, se lo rogamos, venga pues la revisión de la red por un ingeniero electricista y hágase lo que preceda, pues esto, repetimos, no puede continuar así.

Nosotros solamente diremos que, estos hechos se repiten frecuentemente y, que si la «Electromotora» pusiera en la reparación de la red la actividad que pone en suprimir el fluido diurno a los abonados, (de lo que hablamos por separado) se evitarían muchas de las desgracias que tan repetidamente suceden.

¡Hay que abordar este vital asunto de la red general de la población! ¡Imposible continuar viviendo con la intranquilidad y zozobra que vivimos!

Un consejo, para tenerlo en cuenta hasta que se pongan en condiciones los cables eléctricos en el pueblo. Cuando caigan cuatro gotas o haya un vendaval, que nadie salga de su casa, pues se corre eminente peligro de perder la vida con mucha frecuencia con el desprendimiento de un cable.

¡Vivimos en este sentido, de milagro!

QUEJAS DEL VECINDARIO

Los abonados a «La Electromotora».

Nos ha visitado una numerosa comisión de abonados a «La Electromotora», de los que tienen contratado el fluido con limitaciones, para que hagamos público las estrategias y los abusos que comete esta Sociedad, para limitar el servicio que previamente lo tienen contratado en nocturno.

Consideramos que tienen sobrada razón estos señores, y el público en general, para quejarse de «La Electromotora», y por eso, por ser NUESTRO PERIÓDICO el portavoz de todos, donde tienen cabida para defenderlas todas las causas justas, nos hacemos eco de sus protestas, como igualmente lo haríamos, si fuera «La Electromotora» en este caso quien se considerara atropellada.

Tiene perfecto derecho «La Electromotora», y no somos nosotros quienes se lo hemos de negar, a defender sus intereses y acrecentar el dividendo, pero siempre que lo haga con buena lid, sin perjudicar a sus clientes, que es a quienes tiene la obligación de servir bien y tratar mejor; salirse de este marco, es poner la moral en entredicho.

«La Electromotora», publicó una hoja fechada en 2 de Septiembre de 1923, en la que comunicaba al público la tarifa de precios del fluido que empezaba a regir el 1.º del siguiente mes de Octubre, en la que consta claramente que en el «Alumbrado y usos domésticos», habría «Servicio permanente». Que nosotros sepamos, esta tarifa no ha sido anulada por otra posterior, y por consiguiente, se considera que está en vigor.

Desde entonces ha hecho «La Electromotora» varias intenciones para que el Ayuntamiento la autorizara para suprimir el fluido diurno a los abonados con limitaciones y de consumo libre; ante la negativa de la corporación municipal, «La Electromotora» quiere imponer a forzada la supresión a los abonados; por cierto que no lo hace de una manera muy elevada, sino a la sordina, habilidosamente, haciendo firmar a los que cambian de domicilio y a los nuevos abonados que no pongan contador; un contrato leonino, del que no dan copia al interesado y en el que tiene que conformar si quiere tener acceso a la supresión del fluido diurno.

Por si esto fuerapoco, hace dos meses

que ha intercalado en los recibos de los abonados con limita-corrientes la palabra «nocturno», refiriéndose al fluido que suministra. El truco, por la sencillez, ha sido descubierto, y algunos abonados se han negado a pagar los recibos en estas condiciones con sobrada razón, pues teniendo contratada una cantidad de bujías para las 24 horas, de justicia es, que si únicamente se les quiere suministrar fluido 12 o 14, que se les haga la rebaja proporcional correspondiente. Lo que nos parece es que, esta actitud digna y enérgica en que se han colocado estos abonados, debería ser imitada por todo el pueblo, y así se daría una lección, que bien la merece, a «La Electromotora».

Esta entidad no debió de emplear esos medios de sorpresa y de engaño, para privar a los abonados del derecho que tienen a disfrutar del servicio permanente, porque una de las dos cosas: si puede suprimir el fluido diurno sin la autorización del Ayuntamiento, no debió de haber solicitado el permiso repetidas veces, y si lo hace sin el consentimiento de esta corporación, incurre en una grava responsabilidad.

De modo que, adaptese «La Electromotora» a una actitud legal, dentro de las reglas de la más estricta moral, y no la dé con vestirse en perdonavidas de sus abonados, amenazándolos con llevarlos al juzgado sino se avienen a su libérrima voluntad. Esta postura arrogante y salida de tono, le pudiera traer algún disgusto; pues si sus intereses son sagrados, lo son, tanto o más, los del pueblo, con los que no se puede jugar alevosamente sin exponerse a sufrir las consecuencias.

ESTE NÚMERO HA SIDO
VISADO POR LA CENSURA

NOTICIAS

Otro robo.

En esta ciudad, donde casi eran desconocidos los hechos de esta naturaleza, de poco tiempo a esta parte se han cometido algunos robos que preocupan en gran manera a las autoridades, por tratarse de un pueblo excesivamente laborioso y honrado.

El último se llevó a cabo la noche del pasado miércoles, en la tienda de Tejidos de los Sres. Hijos de Jaime Brotóns, situada en la calle Salvador.

Los cacos abrieron una puerta metálica, por donde penetraron en la casa, y provistos de un formón y un destornillador; con dichas herramientas violentaron la caja donde colocan estos señores la venta diaria, y de ella se calcula que se llevaron unas 700 posetas en plata, pues habían también más de 1.000 en calderilla y no las tocaron.

Las ropas y demás objetos de la casa no lo tocaron.

Lamentamos el percance y sentimos que no hayan sido habidos los sustractores de lo ajeno.

Casa que se derribará.

Por acuerdo de la Comisión permanente de este Ayuntamiento, tomado en la sesión de este semana, en virtud del informe

presentado por el señor Ingeniero municipal, se le concede el plazo de 8 días para proceder al derribo de la casa de la señora viuda de D. José Revenga, situada en la calle Canalejas número 48, cuyo edificio amenaza ruinas.

Nos parece perfectamente bien, que en todos los edificios que se encuentren en esas condiciones, se proceda a su derribo, y mucho más si están situados en calles tan céntricas como la de Canalejas, donde por su mucho tránsito, corren gran riesgo los transeúntes.

De música

Debido a tener que celebrar la fiesta de San Antón este mismo día, se suspende el concierto que acostumbra a dar la Banda Municipal los domingos de 11 a 1.

Por la noche, de 6 a 8, se dará un concierto popular en la misma plaza, sin sujeción a programa.

A los Agricultores

Los que queráis PLANTA DE VINA AMERICANA, dirigirse a

Carlos Soler Sansano

en PERLETA

No esperéis a plantar cuando esté el vino caro, que entonces no podreis vendimiar en el acto.

Carlos Soler Sansano

en PERLETA

CRITICA DE ARTE

KURSAAL

El 11 debutó la notable compañía de María Gámez, con la comedia en tres actos de los célebres autores D. Joaquín y D. Serafín Alvarez Quintero, titulada, «La boda de Quinita Flores».

El martes 12, puso en escena la obra de Pedro Muñoz Seca, «El chanchullo»; despidiéndose de este público con la comedia de costumbres alicantinas, titulada, «El Tío Quico», original de Carlos Arniches y J. Aguilar Catena.

Las obras fueron puestas en escena con el esmero y buen gusto que caracteriza a

esta insigne actriz; todas fueron del agrado del público, aunque la de los Sres. Arniches y Aguilar, «El Tío Quico», no convenciera a muchos de los espectadores.

De la compañía, merece especial mención el primer actor Alejandro Maximino, desconocido de este público, del cual ya teníamos algunas referencias de prensa, que han quedado ratificadas con su actuación en este teatro. De las obras interpretadas por el mencionado actor, citaremos «La boda de Quinita Flores», donde el Sr. Maximino alcanzó un éxito personal encarnando el papel de Eugenio.

La Sra. Gámez, aunque no interpretó ningún papel importante, sabemos que es una actriz considerada como una de las primeras figuras de nuestro Teatro contemporáneo, y por lo tanto, huelga nuestro pobre comentario; nuestro deseo es poder aplaudirla de nuevo más, en obras donde tenga que lucir sus facultades de gran actriz.

Bien los Sres. M. de Tejada, Pardo y Arbó, que estuvo graciosísimo; los demás cumplieron.

Sábado 16.

Les Durand

El mejor varieté que viaja por el mundo. Afamados artistas enciclopédicos, únicos en su género.

Domingo 17.

Les Durand

y la película

EL FAMOSO RICARDITO
por Richard Talmadge.

Lunes 18 y Martes 19.

Los enemigos de la mujer

El estreno más sensacional de la temporada.

LLORENTE

Anoche sábado 16, debutó en este Teatro, la aplaudida canzonetista Perla de Valencia, actuando también hoy domingo.

Para el martes 19, se proyectará la película del entierro del que en vida fué don Pablo Iglesias; y para el día 21 está anunciada la película altamente científica, tomada del natural, «En las selvas del Brasil».

ELCHE

IMPRESA DE PEDRO RIZO, Carmen, 15

TEATRO KURSAAL

¡Acontecimiento cinematográfico!

LOS ENEMIGOS DE LA MUJER

según la novela de V. BLASCO IBAÑEZ

Lunes 18: 1.ª jornada

Martes 19: 2.ª jornada, final

Rafael Ruiz
TIENDA DE TEJIDOS
Castelar, 1

DISPONIBLE

GRAN ALMACEN DE MUEBLES
EL CAPRICHIO
Plaza Merced, 7

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE